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特首宴友好協 盼續貢獻香江
響應「國策」酒微菜薄 逐一送客與會者感溫馨

梁振英原訂於上月中於禮賓府宴請香港友好協進會，但碰巧
遇上八號風球，最終延至昨日舉行。梁振英昨晚於禮賓府

筵開四席，爭取機會與香港友好協進會會員交流。據悉，主家
席名單包括9名全國政協常委李澤鉅、吳光正、陳永棋、戴德
豐、林樹哲、伍淑清、余國春、劉長樂及洪祖杭，另有郭炳
湘、盧文端、蔡冠深、黃英豪、李文俊、林貝聿嘉、霍震寰及
盧瑞安等。
據與會者介紹，梁振英發表簡單歡迎詞時稱，友好協進會涵蓋

榮休及現屆的港區全國人大代表及港區全國政協委員，又有中華
海外聯誼會，與社會關係密切，盼望藉晚宴與友好聚會聯誼，做
好「內交」，又感謝香港友好協進會過去對香港作出的重大貢
獻，期望大家繼續為香港發放正能量。

笑言「大事找局長小事找特首」

席間，他又不忘發揮幽默本色，指晚宴「酒微菜薄」，為符合
「簡約」的「國策」，使用的低價酒亦不敢招呼貴賓，又叮囑香港

友好協進會成員「大事找局長，小事才找他」。有與會者形容，
晚宴確實「酒微菜薄」，連新鮮清蒸魚都無，僅得「雪魚」，力讚
其「簡約」風格。又有與會者透露，晚宴結束後，梁振英未有即
時離開，而是與全體成員在禮賓府門外拍照留念。其後，梁振英
更逐一送客，令大家感到非常溫馨。

閒話家常未談敏感性議題

據悉，晚宴未有討論熱門的敏感性議題，而是閒話家常，較多
談及香港未來經濟發展，包括如何用好國家對港的優惠政策，以
至討論今年國務院批設的「上海自由貿易試驗區」，擔心對香港
經濟構成影響，出席嘉賓盼望梁振英繼續做好「內交」，為香港
開拓更多商機，但未有談及樓市「雙辣招」。

林貝聿嘉讚氣氛熱鬧和諧

香港各界婦女聯合協進會（婦協）主席、前港區全國政協委員
林貝聿嘉在晚宴後形容，晚宴氣氛熱鬧和諧，大家只是風花雪
月，未有談及特別議題，而梁振英在酒會上更逐一與與會者握手
問好。金融服務界立法會議員張華峰則指，梁振英肯定港區全國
政協委員及港區人大代表對國家發展的重大貢獻，並叮囑他們多
向特區政府施政提意見。

陳勇促善用展覽拓「內交」

與蘇錦樑同 的港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇
指，早前港區全國人大代表團到吉林考察，出席了「第九屆中國
—東北亞博覽會開幕式暨第七屆東北亞合作高層論壇」，發現
「香港館」遊覽人氣不足，趁機向蘇錦樑「陳情」，建議他善用當
地學生及招攬香港學生當義工，利用「香港館」平台做好「內
交」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英昨晚

於禮賓府宴請香港友好協進會，與40多名榮休及現屆

港區全國人大代表、港區政協委員等互動交流，財政

司司長曾俊華、商務及經濟發展局局長蘇錦樑、政制

及內地事務局副局長劉江華亦有出席。梁振英發表簡

單歡迎辭時稱，盼望藉晚宴與友好聚會聯誼，做好

「內交」，並肯定及感謝香港友好協進會過去對香港作

出的重大貢獻，期望大家繼續為香港發放正能量。

鄧國威率團訪泰州參觀藥企

民建聯擬派員選下屆特首

香港文匯報訊（記者 文森）公務員事務局局長鄧
國威率領特區政府多名常任秘書長及部門首長，完
成在北京的研修課程和探訪活動後，前午到江蘇省
泰州市繼續行程。訪問團昨晨前往泰州國家醫藥高
新技術產業開發區及本地製藥企業參觀，視察生產
製造過程。他們又與泰州市委書記張雷午膳，並聽
取泰州市發展和改革委員會官員介紹江蘇省發展情

況。
其後，訪問團到南通市南通博物苑參觀。南通博

物苑是中國第一座公共博物館，藏品量近5萬件，以
反映地區文化為主要特色。鄧國威和訪問團隨後將
前赴啟東市南城區街道世紀家園社區，該區有「江
蘇省綠色社區」之稱。雙方將就屋苑環保設計及節
能設施交流經驗。訪問團今日返港。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官梁振英日前
廣邀社會各界人士晚宴，包括學者、政商界人士及部分
反對派中人，討論政制發展成為全晚的「主菜」。有份
出席的民建聯副主席張國鈞、「佔領中環」發起人陳健
民均透露，梁振英席間問及各人對2017年特首選舉「守
尾門」方案的意見，即一旦中央不接納普選產生的特首
人選，特區政府要如何應對。張國鈞認為，「守尾門」
方案會引起很大爭議，擔心損害中央形象。而陳健民則
指方案值得考慮，更揚言要舉辦所謂「非約束性公
投」，讓市民決定方案。不過，陳的「公投」言論隨即
被狠批違法，是「虛耗時間」。
梁振英日前於禮賓府宴請28位學者及社會人士，就政

改問題聽取各界意見。張國鈞和陳健民昨日接受電台訪
問時，講述晚宴細節，指梁振英曾主動問及各人對「守
尾門」方案的意見，即一旦中央不接納普選產生的特首
人選，要如何應對，包括是否由第二高票候選人「頂上」
或重選、是否由本地法例約束，以及做法會否引來嚴重
社會後果等。

張國鈞憂「守尾門」損中央形象

張國鈞表示，與會者皆同意中央政府擁有特首的最終

任命權，但他對特首選舉「守尾門」方案有保留，擔心
會損害中央形象和地位。他舉例指，倘若特首候選人獲
七成選票勝出，但中央最終拒絕任命，候選人的支持者
可能不會接受中央不任命的理據，屆時便會引起社會的
極大爭議。
他強調，中央有最終的實質任命權，但認為是在「非

不得已」的情況下才可使用，否則對中央和香港都無益
處。陳健民則說，倘中央最終拒絕委任特首當選人，中
央應在報告講清楚不委任的原因，至於是否需以法律條
文釐清補選等問題，他認為現階段不應過早下定論，社
會可再作討論。
陳健民又指，席間曾要求特區政府盡快展開政改諮

詢，以及在諮詢完結後舉行「非約束性公投」，收集市
民意見。陳健民稱，政府可以「非約束性公投」作為政
改諮詢的重要參考，讓市民更清晰地表達意見，又指政
府舉辦「公投」的資源會比民間充足，更聲言就算政府
不打算舉辦，「佔中」亦會辦「公投」，並考慮以反對
派立法會議員辭職補選，或委託港大民意研究計劃進行
「公投」。

質疑「公投」令政改討論失焦

但張國鈞隨即質疑「公投」是否合法，認為舉辦「公
投」只會令政改討論失焦，虛耗時間，「淨係討論做唔
做『公投』、有無成效，以及如何執行，未來兩三年可
能已經虛耗所有社會資源去討論，對通過政改方案毫無
益處」。他批評反對派對任何事都抱否定態度，「依家
政改方案都未推出來，已經否定政府的誠意」，重申社
會將焦點放回政改方案的討論，更具建設性。
中聯辦主任張曉明日前表明「公民提名」是漠視《基

本法》明文規定。民主黨主席劉慧卿昨日回應有關講法
時說，提出「公民提名」是憂慮有不同政見人士不能參
選行政長官，如果選舉有篩選，某些人不能參選，這不
會是普選，在香港是不會被接受的。「要令選舉有公信
力，就要有不同意見的人都可以參選。」

劉慧卿：一向接受中央任命權

至於中央有最終委任權的所謂「守尾門」方案，劉慧
卿指，自己從來都接受中央對行政長官是一實質的任
命，《基本法》第四十五條已有規定。「不過，問題
是，選出來不任命是大件事，任何人位高行使權力都是
很大影響力，要很小心去行使，會有很嚴重的後果，但
這是中央的權力。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

中聯辦主任張曉明日前回覆公民黨
黨魁梁家傑的函件，表明「公民提
名」是漠視《基本法》的明文規
定，重申討論特首普選的產生辦法
問題，正途是沿 《基本法》和全
國人大常委會有關規定的軌道往前
走。自由黨黨魁田北俊、民建聯副
主席張國鈞皆力挺張曉明的講法，
田北俊直言《基本法》第四十五條
無「公民提名」概念，否則毋須設
立提名委員會，張國鈞則質疑「公
民提名」違反《基本法》，認為如
果提名方式違憲，就不應再浪費時
間討論。
張曉明今年7月出席立法會午餐

會時，梁家傑邀請其出席「真普選
聯盟」的「公民提名」研討會作
「公開辯論」，張曉明日前覆函指，
「公民提名」漠視《基本法》明文
規定，「誠不攻自破之說」，故他
「恕不應約」。

田：四十五條無「公提」

田北俊昨日表示，他認為張曉明
的講法正確，直指《基本法》第四
十五條無「公民提名」概念，否則
毋須設立提名委員會，強調提委會
需參考現有選舉委員會的組成方
式，由4大界別組成，以達致「均
衡參與」的原則。他續指，「唔係
所有方案都可以討論，如果係咁，
市民閒閒地都諗到幾十個（方案）
出 」，重申任何方案都要符合
《基本法》，才有討論空間，否則有
大量方案推出，將難以達成共識。

張：違憲方案不應討論

張國鈞則指，任何普選的建議，
都必須符合《基本法》規定，他懷
疑「公民提名」是否符合《基本
法》，又指倘「公民提名」是行
「雙軌制」的話，就會繞過《基本
法》第四十五條的規定。他質疑反
對派提出「公民提名」只是「策略
性建議」，目的只是擔心被「篩
選」。他認為，如果提名方式違
憲，就不應浪費時間及社會資源作
討論，否則會令市民只有更少時間
去討論一些切實可行的方案。
不過，「佔中」發起人之一、中

大社會學系副教授陳健民，仍死抱
「公民提名」不放，聲言張曉明的
講法「武斷」，指政改諮詢尚未展
開，作為中央在香港最有代表性的
官員，應有廣闊心胸聆聽社會意
見，不應太快排除某些方案。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）距離2017年特首選舉仍有4
年，政界中人早已磨拳擦掌，立法會第一大黨民建聯更計劃
首次派人參選特首。民建聯黨團召集人葉國謙接受電台訪問
時表示，他們的目標是派出合適人選，參選2017年的特首選
舉，直言「作為政黨，當然希望我 成員有份角逐」，強
調黨內一直有培訓人才，但現時難以表明一定有人參選。
民建聯創黨主席、立法會主席曾鈺成說過，完成本屆立法

會任期便會退休，行會成員兼立法會成員李慧 又自言「未
夠條件」，被問到民建聯有哪些合適人選時，葉國謙推薦黨
主席譚耀宗，形容他是「絕對可以考慮的人才、人選」，但
要視乎他的個人意向，又指任何有條件而廣受市民接納的人
選，「民建聯一定唔會收埋」。譚耀宗回應時表示，無考慮
過有關問題，強調民建聯派人參選只是目標，現階段未找到
合適人選。
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■梁振英昨晚宴請香港友好協進會，與40多名榮休及現屆港區全國人大代表、港區政協委員等

互動交流，做好「內交」。 資料圖片

倡「公投」選方案 陳健民被批 時間


